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Путевка в вуз
Второй год в Ливнах реализуется совместный проект 
городского управления образования и предприятия 
«Белая техника». 
Конкурс «Будущее — за современной профессией» проводит-

ся среди учащихся выпускных классов школ. В его рамках орга-
низуется профориентационная работа, а его победители получат 
возможность обучаться в вузах страны при поддержке будущего 
работодателя по нужной ему специальности. После окончания 
институтов конкурсанты смогут трудоустроиться на предприятии 
«Белая техника». После трех этапов состязаний и отборочного 
тура две выпускницы — Н. Дорохова и М. Мальцева — уже посту-
пили учиться в орловские вузы. 

В этом году участвовать в конкурсе изъявили желание 32 пре-
тендента. Неделю назад подвели итоги творческих работ конкур-
сантов, которые должны были составить развернутый рассказ о 
себе. Координатор проекта — зам. директора школы №6 Л.Н. Зо-
лотухина — вручила победителям прошедшего тура Почетные 
грамоты. На очереди — следующий этап конкурса под названием 

«Мой маленький бизнес». Здесь школьникам предстоит про-
явить свои лидерские качества в специально разработанной ро-
левой игре.

В библиотеку без пропуска
В ближайшее время городской библиотеке предстоит 
переселение: из прежнего помещения, находящегося 
на территории завода ОАО «Промприбор», она переедет 
в здание на улице Мира.
По словам заведующей библиотекой Н.И. Куртыкиной, преж-

нее помещение по своим размерам было явно неприспособлен-
но для размещения здесь библиотеки, а чтобы попасть туда, 
приходилось идти через проходную завода, где действует про-
пускной режим. По новому адресу предстоит разместить 23,5 
тысячи книг, обустроить читальный зал и наладить работу абоне-
мента. 

Прежде чем новое здание библиотеки откроет двери перед 
читателями, в нем предстоит сделать ремонт. Деньги на него уже 
выделены и определен подрядчик.

Андрей ЗИМАРЕВ.

— Наше отделение собирает под 
крыло опеки и заботы детей-инвалидов 
в возрасте от 4 до 26 лет изо всех райо-
нов области, — рассказывает исполня-
ющая обязанности директора отделе-
ния А.В. Коргина. — На протяжении од-
ного — трех месяцев дети проходят 
курс реабилитации: получают необхо-
димое физиотерапевтическое лечение 
и психолого-педагогическую помощь, 
занимаются с логопедами. В распоря-
жении детей спортивный и тренажер-

ный залы, плавательный бассейн, мас-
сажный кабинет. Для них организуются 
всевозможные праздники, спортивные 
мероприятия. 

Рассчитано отделение на 20 воспи-
танников и почти никогда не пустует. С 
самого открытия учреждения работа-
ют здесь воспитатели Е.И. Ерохина и 
О.В. Кушникова, чуть меньше стаж у 
Е.В. Соловых и А.В. Худокормовой. С 
большим интересом дети ходят на за-
нятия к социальному педагогу Л.С. Ми-

хальковой. В большой и уютной комна-
те они ежедневно постигают азы изго-
товления мягких игрушек, а также раз-
личных поделок из дерева и соломки, 
учатся рисовать, лепить из пластилина 
и глины. Некоторые их работы выглядят 
как настоящие произведения искусст-
ва. Занятия способствуют формирова-
нию у детей творческих способностей, 
прививают им навыки самостоятельной 
жизни во взрослом мире. 

Коллектив отделения тесно сотруд-
ничает с социальными службами других 
районов области, добиваясь того, что-
бы все нуждающиеся в его помощи по-
лучали необходимую поддержку. 

Соб. инф.

Одна из первых подобных встреч, на 
которую пришли жители села Фатнево и 
окрестных деревень, состоялась в Багри-
новском сельском поселении. Глава 
районной администрации В.А. Кириллов 
проинформировал селян об основных 
итогах социально-экономического разви-
тия Болховского района в минувшем году 
и планах на 2008—2010 годы. Затем он, а 
также руководители отделов и служб 
райадминистрации ответили на много-

численные вопросы присутствовавших.
Глава Багриновского сельского поселе-

ния Т. Макарова отметила большую под-
держку социальной сферы поселения со 
стороны основного местного сельхозтова-
ропроизводителя — СПК «Фатневский». 
Его руководство оказывает сельскому са-
моуправлению большую поддержку в 
обеспечении стабильного водоснабжения 
населенных пунктов, в ремонте жилья, а 
также в решении ряда других жизненно 

важных вопросов. Только в последнее вре-
мя за счет хозяйства 20 семьям привезены 
по льготным ценам дрова, в том числе 
бесплатно тем, в которых есть ветераны 
Великой Отечественной войны. 

Остановилась она и на нерешенных 
вопросах — необходимости установки фо-
нарей уличного освещения, оборудования 
контейнерных площадок для сбора мусо-
ра, проведения капремонта некоторых 
многоквартирных жилых домов.

Выступивших на встрече селян интересо-
вали также проблемы газификации отдален-
ных населенных пунктов, порядок предостав-
ления субсидий на оплату жилья и комму-
нальных услуг. Обратились к приехавшему 
начальству с просьбой посодействовать от-
крытию в Фатнево филиала Сбербанка. 

Соб. инф.

Рисуют мальчики 
победу
 Подведены итоги конкурса детских 
рисунков, посвященного 65-летию 
освобождения района от немецко-
фашистских захватчиков. 
За активное участие в нём Почетной грамотой 

награждена Должанская средняя школа. Третье 
место в конкурсе занял Артём Даманов, второе — 
у ребят районного Дома детского творчества. А 
первое место досталось питомцам Должанской 
школы искусств. Им также вручены Почетные гра-
моты. 

Елена НОСКОВА.
Фото автора.

Новоселье 
было радостным
Художественного руководителя СДК отдалённого 
села Яковка Наталью Костюкову люди очень 
уважают. Она участвует во всех местных 
мероприятиях, поёт русские народные и 
современные эстрадные песни, имеет тонкий 
эстетический вкус, относится к селянам с теплотой.
Одно лишь мешало молодой женщине: не было у неё жи-

лья в Яковке. Жила Наталья в соседней деревне у родителей 
с тремя своими сынишками, с работы возвращалась поздно 
вечером. Ежедневные пешие километры от отчего дома и об-
ратно сильно утомляли.

Но вот художественного руководителя СДК включили в 

программу «Социальное развитие села до 2010 года», пред-
полагающую помощь молодым специалистам, ветеранам, 
многодетным семьям и т. д. Кредитование селян осуществ-
ляется за счёт федерального и местных бюджетов; причём 
люди возвращают потом лишь очень небольшую часть от вы-
деленных государством средств.

Совсем недавно материальную помощь в рамках этой 
программы получила и Наталья Костюкова. На эти деньги она 
купила домик в Яковке.

Новоселье было радостным. Все участники художест-
венной самодеятельности, все жители и труженики селенья 
сердечно поздравили работницу культуры. Теперь у неё по-
явилось гораздо больше времени и для работы в СДК, и для 
полноценного общения с семьей и воспитания своих де-
тей.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ. 

C расчётом на будущее
На территории Васильевского сельского поселения 
началось восстановление сельхозпроизводства.
Глава СП Д.А. Морин рассказал о том, что на террито-

рии бывшего СПК «Васильевский» идёт возрождение 
сельскохозяйственного производства в отрасли растени-
еводства. Работу ведут инвестор ЗАО АПХ «Верховье», 
арендовавший здесь 2800 гектаров земли, и местные 
фермеры, которые взяли в аренду 1400 га. На этой земле 
посеяно 1600 гектаров озимых, 2600 га планируется за-
сеять яровыми. 

На территории бывшего СПК «Шатиловский» большой 
фронт работ намечен у «Агрофест-Верховье-2» (структурное 
подразделение ООО «Агрофест-Орёл»). Сейчас идёт процесс 
заключения договора об аренде трёх  тысяч гектаров на 49 лет. 
На этой земле около 600 га уже засеяно озимыми. 

Вскоре начнётся восстановление молочнотоварной фер-

мы на 350 голов дойного стада в имеющихся животноводчес-
ких помещениях. 

Инвестор планирует полное обновление парка техники.

В 70 лет жизнь 
только начинается
В старинном селе Корытенка Верховского района 
живёт простой сельский труженик А.Р. Ильин. 
Работящий, безотказный, в свои 70 лет он лихо 
помогает селянам на тракторе: кому сено скосить, 
кому картошку убрать. 
Уважают селяне Александра Романовича, его большую семью. 

У него два взрослых сына, у второй жены Валентины — четыре до-
чери. А четыре месяца назад она родила супругу дочурку Арину.  

— Такое ощущение, что моя жизнь только начинается, — 
говорит А.Р. Ильин. 

Анна АКАТЬЕВА.

В первый день проходила презентация 
участников конкурса, во второй — члены 
жюри посещали открытые уроки конкур-
сантов.

После тщательного отбора в финал вы-
шли три учителя, которые провели мас-
тер-класс.

Затем жюри подвело итоги конкурса. 
Третье место решили не присуждать. Вто-
рое место разделили учитель изобрази-
тельного искусства и французского языка 

Красниковской средней школы Елена Вла-
димировна Малахова и учитель ОБЖ Гло-
товской средней школы Василий Григорь-
евич Ромашин.

Победила на районном этапе конкурса 
«Учитель года-2008» преподаватель изоб-
разительного искусства Знаменской сред-
ней школы Елена Сергеевна Башкирова 
(на снимке).

Соб. инф.
Фото Владимира ПОНТЮХОВА.

Наибольшее сокращение поголовья 
КРС допустили в ООО «Агрофест-Лу-
бянки», ТНВ «Колбасов и Ко», СПК «Вос-
ход», СПК «Память Ленина».

Несмотря на снижение поголовья 
животных, в хозяйствах района не орга-

низована на должном уровне работа с 
молодняком. Остается низким выход 
телят, которых в 2007-м получено чуть 
более двух тысяч голов (минус 466 жи-
вотных к 2006 году). Высок падеж мо-
лодняка — 205 голов.

За три месяца зимнестойлового со-
держания произведено около 400 тонн 
молока (59 процентов к аналогичному 
периоду 2006 года).

Специалисты отдела животноводст-
ва райсельхозуправления отмечают, что 
в последние годы в отрасли имеются 
серьезные проблемы в кормопроиз-
водстве — обеспечении животных кор-
мами как в зимний, так и в пастбищный 
период. На зимнестойловый период 
2007—2008 годов заготовлено всего 
14,8 центнера кормовых единиц на ус-
ловную голову.

Соб. инф.

За помощью 
к сельскому аптекарю
Валентина Николаевна Корченкова многие годы 
работает заведующей аптекой в деревне Грачевке 
Грачевского сельского поселения. Ее знает 
каждый житель, к ней обращаются за помощью и 
советом.
Еще девчонкой она приехала в тогдашний совхоз «Ржа-

вецкий» после окончания Калужского фармацевтического 
техникума. Да так и осталась. Все ей здесь нравилось: и 
люди, и руководство, и живописнейшие места.

Сельское поселение большое, и каждый нуждающийся в 
помощи спешил в сельскую аптеку, чтобы не только купить 
лекарства, но и пообщаться с хорошим человеком. Порой в 

аптеке не было нужных лекарств, так Валентина Николаевна 
всегда могла посоветовать, чем их заменить.

Сейчас в сельской аптеке в широком ассортименте 
все, что нужно. Бывают, конечно, случаи, когда нет лекар-
ства, выписанного в рецепте. Тогда Валентина Николаев-
на быстро связывается с центральной аптекой, и в тече-
ние двух-трех дней больной получает необходимое лекар-
ство.

— Валентина Николаевна — очень хороший специалист, 
— говорят грачевцы. — Порой она посоветует, что лучше и 
быстрее может снять боль…

Редкий житель этого поселения не заглядывает в аптеку. 
Сюда спешат все, кому нужна помощь. Любой совет от Ва-
лентины Николаевны полезный, ведь его дает человек с опы-
том работы более 30 лет.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

На учёте в социальной службе рай-
она состоит более 9 тысяч малообеспе-
ченных граждан, нуждающихся в раз-
личных видах социальной поддержки. 
На собрании отмечалось, что всем им 
за прошедший год оказаны  различные 

социальные услуги на общую сумму 
2656 тысяч рублей. Отдел социальной 
защиты населения в полном объёме и 
без нарушения сроков осуществил на-
значение и выплату  33-х видов пособий 
и компенсаций различным категориям 

населения на общую  сумму 55 милли-
онов рублей.

В районе стабильно действуют два 
социальных учреждения — центр соци-
ального обслуживания населения и 
центр социальной помощи семье и де-
тям. При них открыты стационарные от-
деления социальной реабилитации не-
совершеннолетних и дом ветеранов.

Социальной службе предстоит боль-
шой объём работы, в том числе по но-
вому порядку предоставления субси-
дий на оплату жилищно-коммунальных 
услуг населению.

Анжела САЗОНОВА.

По данным статуправления, в районе 
проживает 7863 человека, в том числе 
627 инвалидов. Из них — 605 взрослых и 
22 ребенка. 

Прожить людям с ограниченными воз-
можностями самостоятельно очень труд-
но. А потому им приходится обращаться 
за помощью в первую очередь в отдел 
социальной защиты населения. 

Если проанализировать содержание 
обращений, то они таковы: обеспече ние 
жильем, оплата коммунальных услуг, га-
зификация жилья, оказание помощи 

продуктами питания, промышленными 
товарами, топливом и многое другое.

Ни одно из обращений не остается без 
внимания, большинство решается поло-
жительно. За прошедший год на нужды 
обратившихся за помощью использова-
но из федерального бюджета 1137 тыс.
рублей (оплата коммунальных услуг), об-
ластного бюджета — 55 тыс. руб. (ре-
монт жилья, приобретение газового обо-
рудования), местного бюджета — 33 тыс.
руб. (оказание материальной помощи на 
проезд в областную больницу и проведе-

ние декады инвалидов), привлечено вне-
бюджетных средств 350 тыс. руб. (спон-
сорская помощь, проведение благотво-
рительной акции).

Вместе с тем проблем у инвалидов 
остается еще много. Отсутствие уст-
ройств и приспособлений в доме, подъ-
езде, во дворе, на улице усложняет и без 
того нелегкую жизнь этих людей. Они 
лишены общения друг с другом, совмест-
ной учебы и занятий спортом. И задача 
отдела социальной защиты населения — 
помочь им адаптироваться и предоста-
вить по мере возможности все необхо-
димое для их жизни.

Зоя МАКАРОВА. 
Начальник отдела социальной 

защиты населения администрации 
района.

Взгляни 
на выборы творчески 
 С 4 февраля в районе проходит конкурс рисунков и 
творческих работ «Россия — выборы — свой 
взгляд».
В конкурсе, объявленном территориальной избиратель-

ной комиссией Корсаковского района, принимают участие 
школьники и молодежь в возрасте до 30 лет.

Ученикам 8—11-х классов организаторы предлагают поп-
робовать свои силы в конкурсе рисунков на тему «Выборы 
глазами детей». Юные художники получат возможность отра-
зить на листе бумаги свое восприятие избирательного про-
цесса.

Творческие работы в форме сочинения, очерка, эссе или 
стихотворения смогут представить на суд жюри молодые  и 
будущие избиратели (от 16 до 30 лет). Темы конкурса: «Вы-
боры: право или обязанность гражданина?», «Современный 
политический лидер», «Голосовать — не спать!», «Молодежь 
выбирает будущее».

Итоги конкурса подведут  после 11 февраля. Призы полу-
чат те, кто сумеет глубоко исследовать выбранную тему, про-
явив при этом оригинальность мышления и творческие спо-
собности.

Организаторы считают, что подобные конкурсы призваны 
увеличить интерес молодежи и будущих избирателей к вы-
борному процессу и повысить правовую и электоральную 
культуру молодого поколения.

Татьяна ФИЛЕВА.

Рисковых семей 
поубавилось
На днях в ходе очередного заседания в 

администрации района был рассмотрен вопрос 

выполнения программы «Дети Орловщины». 

Отмечено, что в течение прошлого года произошло 

снижение количества семей, находящихся в 

социально опасном положении.

Как сообщает районная газета «Приокская нива», работа 

по этой программе объединила усилия многих ведомств — 

милиции, социальных работников, службы трудоустройства 

и работодателей. 

Так, за год было проведено 60 рейдов, в ходе которых об-

следовано около двухсот семей. Временным трудоустрой-

ством обеспечено было 40 подростков. Многих из них мили-

ция считает склонными к правонарушениям, поэтому трудо-

терапия и возможность честного заработка для этих ребят 

особенно важны.

Всего в прошлом году на проведение мероприятий по про-

грамме «Дети Орловщины» в районе было освоено более 4,5 

миллиона рублей. Это позволило обеспечить отдых в летних 

оздоровительных лагерях и лагерях дневного пребывания 668 

глазуновских ребят, еще 150 детей смогли отдохнуть и попра-

вить здоровье в центре «Островок добра». Помощь на общую 

сумму около шестисот тысяч рублей получили 1422 семьи.    
Евгений ЛОКТИОНОВ.

У отделения реабилитации — юбилей
1 февраля исполнилось десять лет со дня открытия межрайонного 
отделения медико-социальной реабилитации для детей с 
ограниченными возможностями при Болховском доме-интернате.

Минусы дмитровских 
животноводов
Животноводы района подвели итоги 2007 года. На сегодняшний день на 
сельхозпредприятиях содержится 5038 голов крупного рогатого скота, в 
том числе 1813 коров, около 680 голов свиней. В районе продолжается 
снижение поголовья КРС, маточного поголовья, сокращаются объемы 
производства молока.

Совершенствуется социальная работа
Как сообщила начальник отдела социальной защиты населения 
администрации Кромского района О.М. Алексанова, в самом начале 
февраля в районе прошло собрание, на котором присутствовали 
руководители, специалисты и обслуживающий персонал отдела 
социальной защиты населения и социальных учреждений района. Были 
подведены итоги работы социальной службы за 2007 год и определены 
задачи на предстоящий период.

Встречи в сельских поселениях
Информационно-пропагандистские встречи с руководством районных и 
отдельных областных служб проходят в эти дни во всех сельских поселениях 
района. Их основные задачи — подведение итогов работы в 2007 году, 
обсуждение планов и перспектив в развитии территорий в текущем году, а 
также решение главных проблем, стоящих перед жителями села.  

Учитель года
Завершился районный этап Всероссийского конкурса 
«Учитель года-2008». В нем принимали участие преподаватели 
практически всех школ района.

Не остаются наедине с проблемами
 Люди наделены неодинаковыми физическими возможностями, одни — 
сильные, здоровые, другие — слабые, больные, нуждающиеся в 
постоянном внимании общества.

Разговор о перспективах
1 февраля в районной администрации состоялась 
традиционная встреча с выпускниками высших и 
средних специальных учебных заведений.
На встречу были приглашены студенты 5-го курса аграрно-

го, классического и технического университетов, Болховско-
го и Мезенского педагогических колледжей, проживающие 
на территории района, руководители предприятий агропро-
мышленного комплекса, учреждений образования района, 
главы сельских поселений.  

Перед собравшимися выступил заместитель главы адми-
нистрации по социальным вопросам В.С. Ефанов. Он корот-
ко рассказал о социально-экономическом положении рай-
она, отметив, что в районе активно решается программа 
«Социальное развитие села до 2010 года», согласно кото-
рой молодые специалисты, проживающие и работающие на 

селе, получают возможность приобретать жилье. В ходе 
встречи будущие молодые специалисты смогли познако-
миться с работой профильных отделов и управлений адми-
нистрации.

Самое качественное молоко
За прошлый год от молокосборщиков района 
поступило в переработку более двух тысяч тонн 
молока. Они поступили от владельцев личных 
подсобных хозяйств.
Наиболее успешно работали молокосборщики Навеснен-

ского сельского поселения — они закупили 744 тонны моло-
ка. Коллективом Здоровецкого сепараторного пункта приоб-
ретено у населения 253 тонны молока. Отмечается, что имен-
но здесь собирается самое качественное по плотности, белку 
и жиру молоко.

Андрей ЗИМАРЕВ.
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Еще в октябре прошлого года жите-

лями Верхнежерновского сельского 

поселения поднимался вопрос об от-

крытии этого автобусного сообще-

ния. 

Решение проблемы упиралось в пло-

хое состояние дороги и отсутствие 

огра ждения на мосту. В прошлом году 

работники Покровского дорожного от-

дела выполнили здесь обозначенный  

объем работы. Администрация МУП 

«Пассажирские автоперевозки» утвер-

дила график движения автобуса. С на-

чала нового года он регулярно ходит по 

маршруту. Автобус из райцентра при-

бывает в д. Шалимовку в 8 часов утра. В 

14.00 привозит людей обратно. Для се-

лян это удобное время. Жители Верхне-

жерновского сельского поселения име-

ют возможность побывать теперь в По-

кровском и решить свои социально-бы-

товые и житейские вопросы. Люди вы-

ражают большую благодарность главе 

районной администрации Д.И. Романо-

ву, начальнику Покровского дорожного 

отдела Л.Е. Устиновой, директору МУП 

«Пассажирские автоперевозки» И.Н. Го-

рохову за положительное решение важ-

ного для них вопроса.
Н. ШАЛИМОВ.

Прибыльное райпо
Пайщики районной потребительской кооперации 
недавно провели отчетно–выборное собрание. На нем 
рассматривались результаты работы райпо за пять лет 
и выбирался председатель правления.
Так, за прошедшую пятилетку товарооборот в системе по-

требкооперации вырос более чем вдвое. Увеличилось и количе-
ство работников, занятых в этой сфере, — на 66 человек. Сейчас 
торговые точки кооперации есть практически во всех крупных на-
селенных пунктах района. Всего их 55 (52 стационарных и три пе-
редвижных магазина). В целом во всех структурных подразделе-
ниях райпо торговля идет успешно. Полностью обеспечивает по-
требности жителей района хлебозавод, выпускающий сейчас бо-
лее 30 наименований продукции; большим спросом у населения 
пользуется продукция колбасного цеха. Стабильно приносит 
прибыль кафе «Ливадия». 

Руководители этих структурных подразделений потребкоопе-
рации, а также директор магазина в селе Каменке Е.И. Панченко-

ва были отмечены на собрании за хорошую организацию работы. 
В этот же день председателем райпо единодушно переизбрали 
А.И. Писареву, которая занимает эту должность уже много лет.

Стипендии  для сирот
Отдел соцзащиты и центр социального обслуживания 
населения района подвели итоги работы за 2007 год.
В прошлом году материальную поддержку получили 2987 семей, 

которые принято называть социально незащищенными. Всего им 
было выплачено 3,6 млн. рублей. Кроме того, 683 семьи получили  
субсидии на оплату жилищно-коммунальных услуг (2,5 млн. руб.). 

По-прежнему большое внимание районные органы социаль-
ной защиты населения уделяют детям-сиротам. Тем из них, кото-
рые обучаются в средних специальных и высших учебных заве-
дениях, за счет средств районного бюджета выплачивают сти-
пендии. Кстати, в этом году их размер увеличился в два раза и 
теперь составляет тысячу рублей.

Соб. инф.

Недавно в центре состоялся конкурс 
«Универсальный студент», в котором 
приняли участие команды студентов ву-
зов и будущих абитуриентов — учащих-
ся профессионального училища, На-
рышкинской школы-интерната.

За право считаться «универсальными 
студентами» участники конкурса боро-
лись необычными способами. К приме-
ру, совершали прыжки со скакалкой, де-

монстрируя тем самым физкультурные 
навыки; подбирали себе стильный гар-
дероб из предложенных ведущей ве-
щей; крутились как белка в колесе, на 
скорость наматывая веревку на шест. 
Оценивалось даже умение удерживать 
на голове воздушный шарик (студенту 
должно быть присуще умение «баланси-
ровать на грани»).

Также участники конкурса получили 

возможность «навести порядок в обще-
житии», собрав все бумажки от конфет, 
съеденных зрителями по просьбе 
жюри.

«Универсальными студентами» стали 
учащиеся училища и школы-интерната; 
настоящие студенты заняли лишь вто-
рое место.

Впрочем, им удалось быстро забыть 
о поражении на дискотеке «Галактика», 
которая состоялась в КМЦ сразу после 
конкурса. Подготовил и провел диско-
теку студент художественно-графи-
ческого факультета ОГУ Евгений Жу-
ков.

Наталья ЗАРУБИНА.

Нашу команду представляли учащие-

ся Богородицкой средней школы Анд-

рей Прусаков, Андрей Терехов, Даниил 

Степанов, Евгений Кузютин и Дмитрий 

Кузенков. 

Перед юными спортсменами высту-

пил ветеран Великой Отечественной 

войны, участник освобождения Орла 

от немецко-фашистских захватчиков 

В.П. Шмалько. Участники мероприятия 

почтили память ветеранов Великой 

Отечественной, не доживших до наших 

дней, а также воинов, павших на полях 

сражений в Афганистане и Чечне. 

В прошедших затем соревнованиях 

по стрельбе хотынецкая команда за-

няла четвёртое место. Это очень хо-

роший результат. Особенно если 

учесть, что хотынчане впервые участ-

вовали в подобных состязаниях, да и 

стрелять пришлось из нового для них 

оружия.

Тем не менее ребята сумели проде-

монстрировать неплохие навыки 

стрельбы. Молодцы!
В. ТОПИЛИН.

Начальник Хотынецкого 
СТК РОСТО (ДОСААФ).

Животноводы подвели итоги работы 
за  год. Прибавка по надою молока от ко-
ровы составила около 420 килограммов. 
Реализовано свыше 3400 тонн молока. 
Полностью сохранено поголовье круп-
ного рогатого скота. Почти на тридцать 
процентов обновлено дойное стадо.

На сельскохозяйственных предпри-
ятиях ГНУ «Шатиловская СХОС» и ОАО 
«Новодеревеньковсксельхозтехника» 
получили свыше 4000 килограммов мо-
лока от коровы. В шести сельхозоргани-
зациях — в среднем  3300 кг молока от 
бурёнки.

Ряд хозяйств увеличивает поголовье 

КРС, в том числе  коров (ООО «Суры», 

ООО «Паньково», ГНУ «Шатиловская 

СХОС», ООО «Агрохимнефтесервис» и 

другие).

В соответствии с нацпроектом «Раз-

витие АПК» в районе разработана про-

грамма дальнейшего развития отрасли 

животноводства.

Это позволит ускоренными темпами 

развивать в районе  производство мо-

лока, мяса и перевести его на промыш-

ленную основу. 
Анжела САЗОНОВА.

Соревнования проходили в трёх воз-
растных группах: 12—13 лет, 14—15 лет, 
16—18 лет, в личном и командном зачё-
тах. 

Урожай наград оказался неплохим 
для нашей команды. На высшую ступень 
пьедестала поднялись Давид Лазарев, 

Евгений Егоров. Серебро досталось Де-
нису Игнатову, бронза — Андрею Моти-
ну и Павлу Пахомову. Кроме того, Давид 
Лазарев был удостоен специального 
приза за лучшее владение техникой ру-
копашного боя. В итоге команда воспи-
танников детско-юношеского центра в 

упорной борьбе завоевала первое ко-
мандное место, оставив позади хозяев 
турнира.

Переходящий кубок победителя при-
ехал в Мценск, и в этом несомненная за-
слуга тренеров А.В. Архипова, А.В. Кир-
санова.

Но поездка на турнир могла не состо-
яться, если бы не помощь руководителя 
Мценского спортивно-технического 
клуба РОСТО Н.И. Гореликова, который 
помог решить многие организационные 
вопросы.

Соб. инф.

Обучение на курсах 
пошло на пользу
На ближайшие годы одними из главных направлений 
развития нацпроекта «Образование» названы 
переход на новые стандарты обучения, активная 
поддержка со стороны государства системы 
повышения квалификации педагогов всех уровней.
Что касается педагогов Троснянского района, свой про-

фессиональный уровень они повышают на семинарах, метод-
объединениях, курсах. 

С 14 по 25 января в здании Троснянской средней школы 17 
преподавателей ИЗО прошли бесплатное обучение на курсах 
преподавания ИЗО в общеобразовательной школе в современ-
ных условиях. Занятия проводил завкабинетом ИЗО област-
ного института усовершенствования учителей Н.П. Комов. Они 
были поделены на несколько блоков: композиция, цветоведе-

ние; декоративно-прикладное искусство, декоративная гра-
фика; жанры; история искусств и книжная графика. 

По словам руководителя районного методобъединения 
учителей ИЗО В.И. Зюкиной, обучение на курсах дало огром-
ную пользу преподавателям, некоторые из которых являются 
совместителями и специального образования по этому пред-
мету не имеют. А ведь эстетическое воспитание подрастаю-
щего поколения — это сложный и длительный процесс, при 
котором у ребёнка должны развиваться ощущение прекрас-
ного, умение понимать и ценить произведения искусства, 
красоту и богатство окружающего мира, что, безусловно, 
способствует развитию его творческих способностей, а в ко-
нечном итоге формированию духовно богатой, гармоничес-
ки развитой личности.

Организацию проведения курсов учителя оценили по до-
стоинству. Им не пришлось ехать за знаниями в областной 
центр, что позволило сэкономить время и деньги на коман-
дировочные расходы.

Н. ТЮРИНА.

В Орловское Полесье 
на своём автобусе
В Сосковской средней общеобразовательной школе 
произошли ощутимые позитивные изменения, 
связанные с реализацией национального проекта 
«Образование».
За годы действия проекта школа получила новое оборудо-

вание для нескольких кабинетов: биологии, физики, геогра-
фии. А совсем недавно  — словари для кабинета английского 
языка, чуть раньше сюда же поступил магнитофон. В конце 
прошлого года магнитофоном обзавелся и кабинет литера-
туры. Теперь в каждом учебном кабинете есть школьные маг-
нитные доски, а последнее дорогостоящее приобретение —  
современная интерактивная доска.

Накануне этого учебного года в школу поступил новый 
автобус. «Что было весьма кстати, — говорит директор 
школы З.И. Кузина. — Теперь на этом автобусе подвозят 
детей в Сосково по двум маршрутам: из Звягинцево, 
Мартьяново и Хмелевой. Также ребята уже успели съез-
дить в национальный парк «Орловское Полесье», на ново-
годнее представление в Орёл и на другие детские меро-
приятия. Автобусом пользуются не только наши дети, но и 
учащиеся других школ». По статье  нацпроекта «Учебные 
расходы» пополняется и книжный фонд школьной библи-
отеки.

Помимо того, минувшей осенью прекрасный подарок пре-
поднесло школе региональное отделение ВПП «Единая Рос-
сия». Это 171 том учебной, исторической, художественной и 
энциклопедической литературы.

Александр СЕЛИХОВ.

Накануне 
главных выборов
В центральной районной 
библиотеке оформлена книжная 
выставка «Выборы президента».
В экспозиции представлены норматив-

ные акты, регламентирующие выборный 
процесс в России. Выставка дает возмож-
ность не только пролистать страницы рос-
сийской Конституции или закона о выбо-
рах президента, здесь представлена на-
учная литература об избирательном пра-
ве в нашей стране. Живой интерес посе-
тителей выставки вызывает книга «Рос-
сийская государственная символика».  

Работники библиотеки также гото-
вы помочь в изучении биографии кан-
дидатов на должность главы государ-
ства.

Деньги 
для культуры
Состоялось совещание 
работников учреждений культуры 
района по итогам работы 
в прошлом году.
Как сообщает районная газета «Но-

восильские вести», положительной тен-
денцией стал рост материальных вло-
жений в учреждения культуры. Газифи-

цированы Новосильский ЦДК, Воротын-
цевский и Вяжевский сельские дома 
культуры. В ближайших планах — про-
вести газ в Зареченский и Мужиковский 
СДК. 

Участники совещания отметили и по-
ложительное решение вопроса о выпла-
те надбавок работникам культуры. 

Были определены приоритетные на-
правления работы клубов, библиотек, 
музеев и других учреждений культуры в 
2008 году. Главными должны стать вы-
боры Президента РФ и празднование 
65-й годовщины освобождения Орла и 
Орловской области от фашистских за-
хватчиков. 

Соб. инф. 

Книги о войне — 
самые любимые
Конференция, посвященная проблемам детского чте-

ния, прошла на днях в Орловском районе на базе Зна-
менской средней общеобразовательной школы.

На конференцию помимо педагогов и библиотекарей были 
приглашены ученики 5—11-х классов. Ребята в ходе горячей дис-
куссии говорили о своих литературных предпочтениях, анализиро-
вали произведения, характеризовали героев полюбившихся книг.

 Стало ясно, что ученики 5—8-х классов уделяют внимание 
чтению для души. Порадовал тот факт, что большой популяр-
ностью у ребят зарубежные современные авторы не очень 
пользуются. Так же, как и в прошлые годы, любимыми книга-
ми для школьников остаются повести Кира Булычева, Нико-
лая Носова, Валерия Медведева.

Старшеклассники отдают предпочтение произведениям из 
школьной программы. Как выяснилось в ходе беседы, особой 
любовью у сельских ребят пользуются книги о Великой Отече-
ственной войне. Одной из самых читаемых давно уже счита-
ется повесть Бориса Васильева «А зори здесь тихие...».

В ходе мероприятия было проведено анкетирование. В 
нем участвовали ребята из Овсянниковской, Стрелецкой, 
Жилинской, Путимецкой, Сабуровской школ. На вопрос: 
«Любишь ли ты читать?» 58% опрошенных ответили положи-
тельно. На вопрос: «Принято ли у вас в семье читать вслух?» 
только 27 процентов опрошенных ребят ответили положи-
тельно. Библиотекари пришли к выводу, что необходимо сде-
лать так, чтобы интерес к чтению формировался у ребят не 
только в школе, но и в семье. а для этого необходимо прово-
дить совместные мероприятия с участием детей, пап, мам и 
бабушек.

Юлия ГЕРДТ. 

Пробежимся 
по снежку
10 февраля на базе спортивного 
комплекса с. Богодухова и 
16 февраля в с. Никольском 
состоится районная спартакиада 
по зимним видам спорта, 
посвященная 65-летию 
освобождения Орловской 
области от немецко-фашистских 
захватчиков.
В спартакиаде смогут принять учас-

тие представители трудовых коллекти-
вов, молодежь, учащиеся учебных за-
ведений. Сейчас ведется активная 

подготовка к предстоящим состязани-
ям.

Пора 
определяться
В Свердловском районе 
завершена работа по выбору 
жильцами управляющей компании 
и заключению договоров 
на обслуживание и содержание 
многоквартирных домов.
Собственники жилья в большинстве 

многоквартирных домов (61)  обслужи-
вание и содержание общего имущества 
своих домов доверили ООО «Жилсер-

вис», два дома избрали иную форму, 
организовав товарищества собствен-
ников жилья.

На данный момент сотрудники управ-
ляющей компании ведут обследование 
домов, определяют объемы работ по 
обслуживанию общего имущества. В 
планах управляющей компании также 
текущий ремонт домов. Он будет произ-
водиться за счет той суммы, которая по-
ступит от собственников жилья в качест-
ве оплаты за предоставленную услу гу 
(за содержание мест общего пользова-
ния и текущий ремонт согласно тари-
фу). Перечень работ по текущему ре-
монту будут определять сами жильцы.

Марьяна МИЩЕНКО.

Здоровье и порядок на контроле
На днях в администрации Шаблыкинского района 
прошло традиционное совещание с руководителями 
служб, предприятий и организаций поселка, а также 
с главами поселка и сельских поселений.
С отчетом «О работе ОВД по пресечению хулиганских дейст-

вий в районе» на совещании  выступил начальник ОВД по Шаб-
лыкинскому району И.В. Паршиков. В обсуждении этого вопроса 
приняли участие главы Хотьковского, Сомовского и Навлинского 
сельских поселений. Глава администрации района подчеркнул, 
что среди населения необходимо вести профилактическую, 
разъяснительную работу.

О реализации в районе приоритетного национального проек-
та «Здравохранение» доложил главный врач центральной район-
ной больницы М.С. Михейкин. Он отметил, что за два последних 
года материальная база райбольницы и фельдшерско-акушер-
ских пунктов на селе значительно улучшилась.

Подводя итоги совещания, глава Шаблыкинского района 
А.Д. Путилин отметил, что администрация и в дальнейшем наме-

рена уделять самое пристальное внимание реализации нацпро-
екта «Здоровье» в районе. 

Воруют светлое будущее
На прошлой неделе в милицию обратился начальник 
Шаблыкинских РЭС с сообщением, что в подведомственном 
ему хозяйстве в очередной раз похозяйничали воры. 
Преступление произошло в период с 17 по 23 января. На уча-

стке линий электропередач около деревни Юрасово Шаблыкин-
ского района неизвестные повалили 30 железобетонных опор, 
на которых держатся провода. Злоумышленникам были нужны 
металлические траверсы, которыми эти опоры снабжены. В ре-
зультате преступникам досталось 600 килограммов металла. 

Самая большая проблема, которую влекут за собой подобные 
кражи, — необходимость тратить гораздо большие средства на 
восстановление линий электропередач. Это требует проведения 
ремонтных работ, использования запасных частей, привлечения 
специалистов — всё для того, чтобы как можно быстрее вернуть 
энергию в населённые пункты, лишившиеся электричества.

  Марьяна МИЩЕНКО.  

Победа мценских рукопашников
В конце января в городе Железногорске Курской области прошёл турнир 
по рукопашному бою среди военно-спортивных клубов. Впервые в этом 
году турнир стал открытым для команд из других городов и регионов. 
Орловскую область представлял военно-патриотический клуб «Резерв» 
детско-юношеского центра города Мценска.

Попали в четвёрку
Стартовал Всероссийский месячник оборонно-массовой работы, 
посвященный Дню защитника Отечества, а также 60-летию образования 
Орловской областной организации ДОСААФ. В церемонии его открытия, 
прошедшей в областном стрелковом тире, в числе четырнадцати 
спортивных команд участвовала и сборная спортсменов-стрелков 
Хотынецкого района.  

В центре внимания — 
животноводство
На сельскохозяйственных предприятиях района успешно проходит  
зимовка скота. В достатке заготовлено кормов (28 центнеров кормовых 
единиц на условную голову); животные обеспечены дополнительными 
кормами (бардой, жомом, патокой).

Открытый маршрут
Вот уже второй месяц ходит автобус по открытому маршруту от райцентра до центральной усадьбы 
ХП «Шалимовка». 

Универсальный студент
Во время студенческих каникул в комплексном молодежном центре 
«Юность» особенно оживленно. Здесь проводятся спортивные 
соревнования, развлекательные конкурсы и дискотеки. Причем 
организуют их не только сотрудники КМЦ, но и сами студенты.

Охране труда стали 
уделять больше внимания
На днях в Орле подведены итоги года охраны труда и 
техники безопасности. В 2007 году в ежегодном 
смотре-конкурсе по охране труда приняли участие 
20 предприятий. В целом в конкурсе участвовало 
более 6 тысяч человек. 
Лучших результатов, как и в 2006 году, добились ОАО 

«Орелоблэнерго» — 1-е место, ОАО «Орелтекмаш» — 2-е 
мес то,  филиал ОАО «ТГК-4» «Орловская региональная гене-
рация» — 3-е место. Благодарственными письмами награж-
дены руководители ОАО «Орелавтодор», ООО «Литейный за-
вод им. Медведева», ОАО «Орловская хлебная база № 36».

В 2007 году количество прошедших обучение специалис-
тов по охране труда в районе составило более 700 чело-
век. 

Примечательно, что сумма средств, затраченных на вы-

полнение мероприятий в 2006—2007 годах, почти в два раза 
превысила сумму запланированных средств и составила бо-
лее 40 миллионов рублей. 

Замечательный вожатый
На днях в Железнодорожном районе на базе Центра 
развития творчества детей и юношества прошел 
конкурс «Замечательный вожатый-2008». 
Это мероприятие проводится ежегодно. В этом году в нем 

участвовали старшие вожатые из пяти школ района. 
Программа конкурса была непростой. В «презентации» 

вожатые рассказывали о себе, о своих подопечных, о прово-
димых мероприятиях. Кроме того, участники соревновались 
в лучшем знании истории пионерской организации. Участни-
ков поддерживали подопечные. 

Лучшей вожатой признана Ольга Еськова из школы № 4. 
Второе место поделили Елена Гурова (школа № 32) и Елена 
Кабанина (школа № 11).

Юлия ГЕРДТ. 

В Высоком сельского врача ждали уже несколько 

лет. 

— Без своего доктора нам никак нельзя, — жаловались 

местные жители. — Простуда ли, спину ли прихватило — при-

ходится ехать в районную больницу. Но это очень неудобно и 

дорого обходится. 

Ключ к решению вопроса нашёл глава района И.А. Грачёв. 

Терапевт Л.И. Литвин приехал по приглашению в Высокин-

ское сельское поселение уже осенью 2007 года. Тогда же за-

кипела и работа по покупке и ремонту жилья для доктора. 

Средства были выделены из районного бюджета решением 

районного Совета народных депутатов. 

За несколько месяцев старенькая избушка преврати-

лась в уютное, комфортное жильё. Были утеплены и вы-

ровнены стены, заменена сантехника, установлено 

АОГВ.

— В доме тепло, светло, для меня есть кабинет, — делится 

впечатлениями Владимир Иванович. — Теперь будем жить и 

работать.

 Сегодня у здания амбулатории частенько можно увидеть  

подводы из дальних деревень — народ приезжает на приём к 

врачу. Довольны и высокинские селяне, ведь у них есть свой 

доктор. 
Соб. инф.

Жильё для специалиста


